



Independent observer
of the Global Fund

Femmes, VIH et santé mondiale : où en sommes-nous?

À l'occasion de la Journée internationale des droits des femmes, ce numéro se penche spécifiquement sur des questions cruciales liées à la santé des femmes, mettant en lumière les disparités persistantes dans la lutte contre le VIH et les défis auxquels sont confrontées les femmes au sein des organisations de la santé.

[Le premier article](#) souligne l'impact disproportionné du VIH sur les femmes, en particulier en Afrique. Les inégalités de genre et les violences sexuelles et sexistes alimentent cette épidémie de manière significative. Les femmes et les jeunes filles font face à des obstacles supplémentaires dans leur accès aux soins, à l'éducation et à la prise de décision, les exposant ainsi à des risques accrus face au VIH. Pour véritablement progresser dans la lutte contre le VIH, il est impératif de s'attaquer de front à ces inégalités et violences.

[Le deuxième article](#) met en lumière les disparités salariales persistantes et l'absence des femmes aux postes de direction au sein des organisations de santé mondiale. Malgré des progrès, les écarts salariaux persistent, créant un déséquilibre de pouvoir préjudiciable. En comblant ces lacunes, nous renforcerons la santé mondiale en permettant aux femmes d'occuper des postes clés où leurs compétences peuvent contribuer à des avancées significatives.

[Le troisième article](#) donne la parole au Dr. Coulibay Madiarra, une actrice majeure de la lutte contre le VIH

en Afrique. À la tête de l'organisation Alliance Côte-d'Ivoire, elle contribue significativement à l'amélioration de la santé des femmes et des communautés touchées par le VIH/SIDA. Nous explorons son parcours inspirant, mettant en lumière le rôle essentiel des femmes dans la gestion des crises sanitaires.

Les deux articles suivants explorent [les défis communs](#) des programmes de santé en Côte d'Ivoire, Éthiopie, Ghana et Ouganda, révélés dans les rapports d'audit du Fonds mondial publiés en décembre 2023. Nous nous concentrons sur des aspects critiques tels que la [faible utilisation d'interventions sanitaires clés](#), les problèmes liés à la qualité des données et à la gestion des achats.

Enfin, le [dernier article](#) résume les points clés du rapport d'étape 2023 de l'Union africaine sur le paludisme. Malgré les progrès, des efforts soutenus sont nécessaires pour inverser la tendance dans la lutte contre le paludisme et les maladies tropicales négligées.

La journée du 8 mars nous rappelle l'importance de poursuivre les efforts visant à éliminer ces inégalités, à promouvoir l'autonomisation des femmes et à créer des systèmes de santé inclusifs qui répondent équitablement aux besoins de chacun, indépendamment du genre.

Comme toujours, Aidspace et son équipe de rédaction, sous la direction d'Ida Hakizinka, font de leur mieux pour assurer l'exactitude des données et des déclarations dans nos articles publiés – et donc l'inclusion d'hyperliens – mais si vous, le lecteur, identifiez une erreur ou une omission importante, veuillez-nous en informer et nous fournir la source de vos données ; nous serons heureux de publier une correction ou un amendement.

Si vous appréciez l'OFM et le trouvez pertinent pour votre travail, veuillez encourager vos collègues et ami(e)s à [s'abonner](#).

Les suggestions et commentaires peuvent nous être adressés à Ida Hakizinka ou Christian Djoko, en anglais, français ou espagnol, à l'adresse ida.hakizinka@aidspace.org ou christian.djoko@aidspace.org

[Read More](#)
